



CELICH UC
Centro de Estudios de Literatura Chilena

POCO ANTES DEL MEDIODÍA de ayer fueron despedidos en el Cementerio General, los restos del gran escritor chileno Manuel Rojas. EN LA FOTO: Un aspecto de los funerales, en los momentos que sus hijos María Eugenia, María Paz y Patricio y amigos del extinto trasladan la urna desde el Crematorio del Cementerio. Más atrás se ve al Primer Mandatario y al senador comunista, Volodia Teitelboim, entre otros, que acudieron a despedir los restos del insigne escritor.

Asistió el Presidente Allende

Ayer fueron despedidos restos de Manuel Rojas

En medio del pesar de familiares, amigos y escritores y con la presencia de diversas personalidades, entre ellas el Jefe de Estado, Salvador Allende, se efectuaron ayer, poco antes del mediodía, las honras fúnebres del destacado novelista y Premio Nacional de Literatura, Manuel Rojas, en el Crematorio del Cementerio General.

Sus restos, que serán cremados por expresa disposición suya antes de morir, partieron aproximadamente a las 11 de la mañana desde su domicilio particular ubicado en calle Rodrigo de Besa, número 1445,

hasta donde llegó el Presidente Allende, para presentar sus condolencias a la familia del extinto y acompañarlo hasta el Cementerio General.

Allí era esperado por un sinnúmero de escritores, amigos y otras personalidades, quienes le dieron el último adiós.

Como se sabe, Manuel Rojas falleció anteayer víctima de una dolorosa enfermedad y deja tras sí una vasta obra en la que sobresalen, sin duda, sus novelas "Hijo de Ladrón", "Punta de Rieles" y otras. Entre sus cuentos está "El Vaso de Leche", lectura obligada de los niños en

edad escolar.

Fue un autodidacta, trabajó en múltiples oficios, desde pintor de brocha gorda, linotipista, hasta llegar a ser uno de los más destacados escritores nacionales.

Refiriéndose a sus grandes dotes de escritor, Luis Merino Reyes, señaló que: "A Manuel Rojas lo seguí como un admirador de su obra. El fue un gran novelista. Sus obras, como, "Hijo de Ladrón", son básicas en la literatura hispanoamericana. Su obra literaria, sin duda crecerá con el tiempo", señaló.

"Manuel Rojas —dijo el senador comunista

Volodia Teitelboim—, muere físicamente, pero mañana, seguirá siendo una columna indispensable en la literatura chilena. El fue amante de la verdad y dijo siempre lo que pensaba. Fue un hombre tierno, de corteza muy dura", expresó.

Entre las autoridades y amigos que asistieron a despedir los restos del escritor, se encontraban presentes, aparte del Presidente Allende y su esposa, Tencha Bussi, el poeta y director de Bibliotecas, Archivos y Museos, Juvencio Valle, Luis Merino Reyes y Reinaldo Lombay.

El Siglo 13 Marzo 1973